



Consejo Económico y
Social

Distr.
GENERAL

E/C.2/1999/2/Add.19
28 de septiembre de 1999
ESPAÑOL
ORIGINAL: INGLÉS

COMITÉ ENCARGADO DE LAS ORGANIZACIONES
NO GUBERNAMENTALES
Continuación del período de sesiones de 1999

EXAMEN DE LOS INFORMES CUADRIENALES PRESENTADOS POR LAS ORGANIZACIONES
NO GUBERNAMENTALES RECONOCIDAS POR EL CONSEJO ECONÓMICO Y SOCIAL COMO
ENTIDADES DE CARÁCTER CONSULTIVO GENERAL Y CONSULTIVO ESPECIAL

Informes cuatrienales de 1994 a 1997 o de 1995 a 1998
presentados por conducto del Secretario General en
cumplimiento de la resolución 1996/31 del Consejo
Económico y Social

Nota del Secretario General

Adición

ÍNDICE

	<u>Página</u>
1. Fundación Asiática de Prevención del Delito	2
2. Federación de Asociaciones de ex Funcionarios Internacionales .	5
3. Global 2000	8
4. Internacional Liberal	12
5. Organización Mundial de Profesionales de la Construcción	15

1. FUNDACIÓN ASIÁTICA DE PREVENCIÓN DEL DELITO

(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1991)

Objetivos y finalidades

La Fundación Asiática de Prevención del Delito (FAPD), Asia Keisei Zaidan en japonés, es una organización no gubernamental establecida el 17 de febrero de 1982 y reconocida como entidad consultiva en mayo de 1991. Su objetivo es promover el desarrollo sostenible, la paz y la estabilidad en Asia y el mundo mediante políticas y prácticas de justicia penal y prevención del delito más eficaces y la cooperación de todos los interesados. La FAPD procura aumentar la capacidad del personal que trabaja en esta esfera mediante programas de capacitación apropiados, especialmente los organizados por el Instituto de las Naciones Unidas en Asia y el Lejano Oriente para la Prevención del Delito y el Tratamiento del Delincuente (UNAFEI) y su red de egresados. Promueve también investigaciones prácticas y un intercambio de informaciones cooperativo, organizando conferencias internacionales para examinar cuestiones de interés mutuo y adoptar medidas al respecto y fomentando estrategias conjuntas y enfoques viables de conformidad con las normas y directrices de las Naciones Unidas en materia de prevención del delito y justicia penal.

Al facilitar los contactos continuados y la cooperación entre sus afiliados, muchos de los cuales ocupan puestos directivos, la FAPD refuerza los lazos de solidaridad entre sus miembros, que son cada vez más y provienen del sector privado y la comunidad académica. Emprende también diversas iniciativas, publica documentación y patrocina iniciativas especiales en apoyo del Programa de las Naciones Unidas de Prevención del Delito y Justicia Penal.

Se sigue acrecentando el número de los miembros y de las actividades de la Fundación. Para alcanzar su meta final, la prosperidad sin delincuencia en Asia y el mundo, la FAPD se propone ahora objetivos más generales, que comprenden esferas muy amplias de la actividad económica, como por ejemplo cuestiones relativas a la niñez, la mujer y el desarrollo, la preservación del medio ambiente, la eliminación de la pobreza extrema y la protección del comercio internacional. Al igual que el UNAFEI, la Fundación ha ampliado su esfera de actividad y admite aspirantes de Africa y Sudamérica; también ha aumentado el número de sus miembros, que ahora pasa de 16.000.

Participación en actividades de las Naciones Unidas

Los distintos presidentes de la FAPD han asistido a todos los períodos de sesiones anuales de la Comisión de Prevención del Delito y Justicia Penal, ante la que han formulado declaraciones tanto por escrito como verbalmente.

La FAPD ha desempeñado un papel importante en el Noveno Congreso de las Naciones Unidas sobre Prevención del Delito y Tratamiento del Delincuente (El Cairo, 29 de abril a 8 de mayo de 1995). La persona a cargo de la presidencia de la FAPD es miembro del Comité Asesor Científico y Profesional Internacional del Programa de las Naciones Unidas de Prevención del Delito y Justicia Penal y

en tal carácter ha participado en sus reuniones anuales, así como en las reuniones ordinarias de la Alianza de organizaciones no gubernamentales a cargo de la prevención del delito y la justicia penal, celebradas en Viena y Nueva York.

Cooperación con órganos y programas de las Naciones Unidas

La FAPD ha prestado apoyo económico y técnico a diversos proyectos de las Naciones Unidas: al Noveno Congreso de las Naciones Unidas mencionado supra, con una contribución de 30.000 dólares para hacer propaganda de la reunión, en 1995; al proyecto tipo para la prevención de la delincuencia juvenil en la comunidad, de la Comisión Económica y Social para Asia y el Pacífico (CESPAP), con un experto del UNAFEI y una donación de 20.000 dólares, en 1996; a la Oficina de las Naciones Unidas en Viena, con la pintura de una pareja de pájaros sagrados "Ho-o", símbolo de la paz y la justicia, en conmemoración del quincuagésimo aniversario de las Naciones Unidas, en 1997 (en 1998 la Administración Postal de las Naciones Unidas emitió un par de sellos con esta pintura), y al Centro para la Prevención Internacional del Delito, con la donación de 50.000 dólares para realizar una investigación sobre la delincuencia y la justicia penal en el mundo, en 1997 (los resultados de esta investigación fueron publicados en un libro "Global Report on Crime and Justice", por la Oxford University Press, en 1999).

La FAPD sigue prestando apoyo al UNAFEI: sufraga una parte sustancial del costo de los cursos de capacitación y seminarios internacionales que se desarrollan habitualmente en su sede de Fuchu, Tokio, lo que representa una erogación anual que en promedio llega a un total de 100.000 dólares.

Otras actividades pertinentes

Desde 1992, la FAPD ha celebrado todos los años una conferencia mundial en diferentes países de la región; dignatarios locales, jefes de las filiales y funcionarios y miembros de toda la Fundación han asistido a estas conferencias, en cuyo transcurso se han celebrado conjuntamente simposios internacionales relacionados con importantes cuestiones de tratamiento prioritario en las Naciones Unidas, tal como se refleja en los Congresos y programas de trabajo. Tanto en la cuarta conferencia mundial, que tuvo lugar en Bangkok (Tailandia) de 15 a 17 de noviembre de 1995, como en la quinta, que se llevó a cabo en Seúl (República de Corea) de 30 de octubre a 1º de noviembre de 1996, se celebraron simposios sobre el tema básico: determinación de problemas urgentes vinculados con la prevención del delito y la justicia penal en Asia que requiriesen una cooperación regional más eficaz, y los siguientes subtemas: extradición de delincuentes, confianza pública en las instituciones de la justicia penal, la función de la ley penal, el delito ecológico y la fiscalización de las drogas. En el lapso transcurrido entre ambas conferencias y después de haber finalizado la quinta, fueron convocados varios grupos de trabajo para que siguieran examinando algunos subtemas seleccionados por expertos de la región. Tras las deliberaciones realizadas se aclararon ciertos problemas, lo que trajo aparejada la Declaración de Shizuoka sobre Prevención del Delito y Justicia Penal de la sexta conferencia mundial, celebrada en Japón de 28 a 31 de octubre de 1997. La Declaración de Shizuoka (E/CN.15/1998/NGO/1) fue citada con frecuencia en otras reuniones de las Naciones Unidas, tales como la Reunión Preparatoria para la

Región de Asia y el Pacífico del Décimo Congreso de las Naciones Unidas sobre Prevención del Delito y Tratamiento del Delincuente y el Curso práctico Ministerial Regional de Asia sobre la delincuencia transnacional organizada. A partir de 1998 la Conferencia Mundial se celebra cada dos años y las conferencias subregionales se escalonan en los años intermedios. La Conferencia para las islas del Pacífico sobre la cooperación internacional en cuestiones penales en el nuevo milenio, que se celebró en Fiji de 13 a 18 de julio de 1998, fue convocada por el Primer Ministro de Fiji.

2. FEDERACIÓN DE ASOCIACIONES DE EX FUNCIONARIOS INTERNACIONALES

(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1983)

Introducción

La Federación de Asociaciones de ex Funcionarios Internacionales (FAFICS) cuenta con 19 asociaciones miembros en distintas partes del mundo. En los últimos cuatro años, ingresó un nuevo miembro de Addis Abeba y un miembro de Copenhague dejó de funcionar y traspasó sus afiliados a Ginebra. Están en formación nuevas asociaciones en Atenas, Bangkok, Beirut, Ciudad de Guatemala, El Cairo, Kinshasha, Lagos, Nairobi y Quito.

La FAFICS se compromete a respetar y defender los propósitos y principios de las Naciones Unidas y apoya el trabajo de la Organización y los organismos de su sistema, de manera directa y por intermedio de sus asociaciones miembros, según la capacidad que tengan.

La FAFICS representa a los ex funcionarios de las Naciones Unidas ante el Comité Mixto de Pensiones del Personal de las Naciones Unidas (CMPPNU), la Comisión de Administración Pública Internacional (CAPI) y el Comité Consultivo en Cuestiones Administrativas (CCCA); también lleva a cabo otras actividades: por ejemplo, establece contactos sociales entre los ex funcionarios y los funcionarios actuales, promueve la ayuda mutua entre sus miembros y propugna la noción de comunidad internacional.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

La FAFICS estuvo presente o participó en reuniones de los siguientes organismos de las Naciones Unidas: Comisión de Derechos Humanos, Comisión Económica para Europa (CEPA), Comité para la Eliminación de la Discriminación contra la Mujer, Comité encargado de las Organizaciones no gubernamentales, Comisión de Desarrollo Social, Comisión sobre el Desarrollo Sostenible y Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer. La FAFICS también es miembro de la Conferencia de Organizaciones no gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por el Consejo Económico y Social y ha participado en todas sus reuniones, incluidas las de su Comité sobre el envejecimiento.

La FAFICS participó en períodos de sesiones del CMPPNU (la Federación es representante oficial de todos los jubilados del sistema de las Naciones Unidas ante los órganos del CMPPNU), de la CAPI y del CCCA y su grupo de trabajo sobre asistencia a largo plazo.

1996

El Comité de la FAFICS encargado de la celebración del quincuagésimo aniversario de las Naciones Unidas se creó en agosto de 1994 y prosiguió trabajando durante 1995 y 1996. La FAFICS estuvo representada en la Conferencia de las Naciones Unidas sobre los Asentamientos Humanos (Hábitat II) y el Foro de organizaciones no gubernamentales que tuvieron lugar en Estambul (Turquía) en junio de 1996.

1997

La FAFICS participó activamente en los preparativos de la celebración del quincuagésimo aniversario de la Declaración Universal de Derechos Humanos (diciembre de 1998), dedicó un número del boletín de la Asociación de Nueva York a conmemorarlo y organizó un banquete oficial con el propósito de abordar el tema de los derechos humanos.

La FAFICS siguió atentamente las reuniones del Consejo dedicadas a la relación de las organizaciones no gubernamentales reconocidas como entidades de carácter consultivo con las Naciones Unidas. Observó con interés que se habían hecho pocos cambios en la resolución original sobre el tema y que no se había modificado el procedimiento establecido para que la FAFICS formulara declaraciones sobre asuntos pertinentes en las distintas comisiones de la Organización.

La FAFICS destacó la importancia de la eliminación de las minas antipersonal y de los esfuerzos que despliega la comunidad internacional por prohibir la producción, venta y empleo de minas terrestres antipersonal en conflictos armados. Distribuyó material informativo para obtener el apoyo de los gobiernos a la Convención sobre la Prohibición del Empleo, Almacenamiento, Producción y Transferencia de Minas Antipersonal y sobre su Destrucción, que quedó abierta a las firmas en Ottawa (Canadá) el 3 de diciembre de 1998.

1998

La FAFICS puso de relieve la importancia de celebrar, el 10 de diciembre de 1998, el quincuagésimo aniversario de la proclamación de la Declaración Universal de Derechos Humanos. Se hicieron los arreglos necesarios para conmemorar el acontecimiento con un banquete oficial, en el cual el principal orador fue el ex Embajador William J. Vanden Heuvel, Presidente del Eleanor Roosevelt Institute y del Comité nacional de coordinación de la celebración del quincuagésimo aniversario de la proclamación de la Declaración Universal de Derechos Humanos.

El 3 de noviembre de 1998, en el Auditorio Dag Hammarskjöld de Nueva York, se llevó a cabo un programa especial para conmemorar el antedicho aniversario, antes del banquete oficial. El programa comprendió piezas musicales interpretadas por los cantantes de las Naciones Unidas, la proyección de un vídeo de las Naciones Unidas sobre los derechos humanos y un discurso del director de la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos en Nueva York. También en celebración del mismo aniversario, la FAFICS hizo colocar una placa de mármol en el pavimento en el sitio del jardín de las Naciones Unidas donde está emplazado el monumento a Eleanor Roosevelt. El 17 de diciembre de 1998 esa placa conmemorativa donada a las Naciones Unidas fue descubierta por el Secretario General Kofi Annan.

La FAFICS inició la consideración de la función que habría de cumplir en el próximo Año Internacional de las Personas de Edad (1999) y de sus planes para celebrar el Año.

1999

La FAFICS participó intensamente en los trabajos vinculados con el Año Internacional de las Personas de Edad y asistió a la videoconferencia mundial celebrada el 11 de febrero de 1999. La FAFICS colabora en la realización de un estudio sobre la vivienda para las personas de edad en barrios pobres y en la redacción de una declaración sobre el Año Internacional de las Personas de Edad que será leída a la Asamblea General el 4 y 5 de octubre de 1999.

Asimismo, durante 1999, la FAFICS estuvo representada en las reuniones de la Comisión de Desarrollo Social, la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, la Comisión de Derechos Humanos y la Comisión sobre el Desarrollo Sostenible, así como en el seno del Comité de las organizaciones no gubernamentales sobre el envejecimiento.

Otras actividades importantes

En sus respectivas localidades, las asociaciones miembros han cooperado con otras organizaciones no gubernamentales en actividades tales como la plantación de árboles, la remoción de minas terrestres, la celebración de 1999 como Año Internacional de las Personas de Edad, la atención de niños desfavorecidos y la salud pública. Cada una de las asociaciones miembros de la FAFICS sigue ofreciendo sus conocimientos especializados como aportación al desarrollo que promueven las Naciones Unidas y los organismos especializados.

3. GLOBAL 2000

(Reconocida como entidad de carácter consultivo general en 1995)

La misión de Global 2000, un programa del Carter Center desde 1986, es luchar contra la pobreza, las enfermedades, el hambre y la injusticia social en las zonas rurales de los países en desarrollo mediante programas de fomento de la capacidad que promuevan el desarrollo sostenible y la utilización equitativa y responsable de los recursos.

En el presente informe cuatrienal, el primero que se presenta desde que Global 2000 fue reconocida como entidad de carácter consultivo, se describen únicamente los programas que guardan relación con las Naciones Unidas; son los siguientes: erradicación de la dracontiasis, lucha contra la oncocercosis, eliminación de la filariasis linfática y lucha contra la esquistosomiasis, control del tracoma y derechos humanos internacionales.

Erradicación de la dracontiasis

Desde 1986, Global 2000 ha sido líder de las organizaciones no gubernamentales que han brindado su apoyo a la campaña mundial de erradicación de la dracontiasis, también llamada enfermedad del gusano de Guinea. Esta función le fue reconocida en 1997, cuando el Banco Mundial designó a Global 2000 como organismo de ejecución del Fondo Fiduciario del Banco Mundial para la Erradicación de la Dracontiasis. Global 2000 forma parte de una coalición de organizaciones (que comprende el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), la Organización Mundial de la Salud (OMS), el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), el Banco Mundial, los Centros de Control y Prevención de Enfermedades (CDC), la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID) y el Cuerpo de Paz de los Estados Unidos), que apoyan los esfuerzos que se despliegan a nivel nacional para erradicar la dracontiasis en los países endémicos. La coalición, que constituye el Grupo interinstitucional de coordinación de la erradicación de la dracontiasis, se reúne dos o tres veces por año para examinar la evolución de los programas nacionales, coordinar las actividades y ayudar a los países endémicos a superar los impedimentos que frenan sus intentos de erradicar la enfermedad.

Global 2000 proporciona asistencia financiera y técnica a los ministerios de salud para que organicen sistemas de vigilancia rurales que permitan la detección y contención de los casos de dracontiasis e instituyan medidas de prevención, tales como la educación para la salud y el tratamiento de la enfermedad. En el Sudán meridional, por ejemplo, Global 2000 ha trabajado en estrecho contacto con la Operación Supervivencia en el Sudán y coordinado las actividades encaminadas a erradicar la dracontiasis con otras organizaciones no gubernamentales. En 1997, la Operación Supervivencia en el Sudán designó a Global 2000 como la organización líder a cargo de dichas actividades en el Sudán. Los beneficios de esta campaña son, además del logro irrevocable de la erradicación de la dracontiasis: una mayor productividad agrícola, un desarrollo económico más acelerado de comunidades anteriormente endémicas, una mayor capacidad de la infraestructura de cada país endémico para hacer frente a otros problemas de salud y un mayor optimismo de la gente local.

Global 2000 ha colaborado para que se editaran 43 números de Guinea Worm Wrap-Up, una publicación del Centro Colaborador de la OMS de capacitación e investigaciones para la erradicación de la dracontiasis, que forma parte de los CDC; en esta publicación se describe la marcha de la campaña de erradicación en el mundo. Desde enero de 1995, Global 2000 ha subvencionado la publicación de la versión en francés de Guinea Worm Wrap-Up. Además, Global 2000 ha preparado sucesivas actualizaciones del programa con miras a su publicación en las principales revistas científicas. Desde 1995, se han publicado en total 97 artículos sobre la erradicación de la dracontiasis: 11 en periódicos y revistas de las Naciones Unidas, 12 en Weekly Epidemiological Record de la OMS, cinco en Morbidity and Mortality Weekly Report de los CDC y 69 en otras revistas científicas. El personal de Global 2000 ha redactado casi un tercio de estos artículos. Funcionarios de Global 2000, en colaboración con personal de los CDC y la OMS, también se han encargado de redactar la mayor parte de las actas de las reuniones en las que analizó el tema, para distribuir las entre los programas nacionales y organizaciones colaboradoras. Global 2000, con el apoyo de la OMS y el UNICEF, también ha patrocinado dos conferencias regionales africanas sobre la erradicación de la dracontiasis: en Accra (Ghana) en 1996 y en Bamako (Malí) en 1998.

La incidencia de la dracontiasis se ha reducido en 98% desde 1989 y en 74% a partir de 1995.

Lucha contra la oncocercosis

En colaboración con la OMS, el PNUD, la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) y el Banco Mundial, Global 2000 trabaja en estrecho contacto con el Programa Africano de Lucha contra la Oncocercosis y participa en las reuniones anuales de todos sus asociados, el llamado Foro de acción conjunta. El Carter Center, representado por Global 2000, ocupa escaños institucionales en el Comité Consultivo Técnico, el organismo técnico del Programa Africano de Lucha contra la Oncocercosis, en varios comités de la OMS y en el Comité del Programa y de la Coordinación del Programa para la Eliminación de la Oncocercosis en las Américas (PEOA).

El PEOA es un organismo técnico y de coordinación. A fin de eliminar la oncocercosis de las Américas para el año 2007, Global 2000 proporciona apoyo administrativo al PEOA tanto en el trabajo de campo como en la gestión de los asuntos públicos. Con el patrocinio de la Organización Panamericana de la Salud (OPS), Global 2000 también brinda apoyo administrativo a la Conferencia Interamericana sobre Oncocercosis (CIAO), que hace las veces de tribuna en la cual los países participantes pueden analizar los progresos logrados en cuanto a la consecución de la meta de eliminar la oncocercosis. En 1997, la CIAO pidió que se iniciara oficialmente el proceso de certificación de la eliminación de la oncocercosis en las Américas.

Desde 1995, Global 2000 ha redactado seis artículos en Weekly Epidemiological Record y uno en el Boletín de la OMS. Asimismo, se han celebrado 13 reuniones del Programa Africano de Lucha contra la Oncocercosis y ocho reuniones del PEOA con su participación o patrocinio.

Desde 1995, Global 2000 ha permitido que se administraran 17,7 millones de tratamientos de la oncocercosis.

Eliminación de la filariasis linfática y lucha contra la esquistosomiasis

En respuesta a una resolución de la Asamblea Mundial de la Salud que prevé la erradicación de la filariasis linfática como problema de salud pública para el año 2020, Global 2000 ha puesto en marcha en Nigeria un proyecto de carácter comunitario para erradicar la filariasis linfática y combatir la esquistosomiasis, sobre la base de la educación en salud y la terapia de administración oral de fármacos. El proyecto, que se apoya en la infraestructura del programa de lucha contra la ceguera de los ríos y que cuenta con la asistencia de la OMS y el Banco Mundial, entraña la distribución de los medicamentos zentel™ y mectizan™ para tratar la filariasis linfática y del medicamento praziquantel™ para tratar la esquistosomiasis urinaria.

Se enumeran a continuación algunas de las reuniones y conferencias sobre la filariasis linfática a las que asistieron los países participantes: la reunión de las partes asociadas en la sede de la OMS en octubre de 1998, la conferencia de Annecy (Francia) de febrero de 1999 y la reunión de directores en Amsterdam (Países Bajos) en mayo de 1999.

Programa de control del tracoma

Global 2000 colabora con el Programa de la OMS para la Prevención de la ceguera y la Sordera y la Alianza GET2020, una coalición internacional que trabaja por eliminar la ceguera y la pérdida de la vista provocadas por el tracoma. Global 2000 copatrocina un proyecto para evaluar rápidamente la prevalencia del tracoma en Ghana septentrional.

Desde 1998, cuando emprendió su lucha contra el tracoma, Global 2000 ha copatrocinado reuniones y cursos prácticos sobre el control del tracoma, como por ejemplo la reunión de GET 2020 en Ouarzazate (Marruecos), que contó también con los auspicios de la delegación de Níger; el curso práctico para naturales de países francófonos del Instituto de Oftalmología tropical de Africa, que se llevó a cabo en Bamako (Malí) de 26 a 30 de abril de 1998; el curso práctico patrocinado por la OMS, que tuvo lugar en Accra (Ghana) de 30 de noviembre a 2 de diciembre de 1998; el curso práctico multinacional, que se desarrolló en Cambridge (Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte) de 14 a 18 de diciembre de 1998, y una reunión destinada a la evaluación y supervisión del programa, que se celebró en Annecy (Francia) el 12 y 13 de mayo de 1998.

Derechos humanos internacionales

En 1994 se creó el Carter Center's International Human Rights Council para trabajar por el establecimiento de una corte penal internacional, que permitiría llevar ante la justicia a los criminales más crueles del mundo en los casos que quedaran fuera de la esfera de competencia de los tribunales convencionales. Se celebraron dos reuniones consultivas: la primera se celebró en el Carter Center

de Atlanta en noviembre de 1997 y reunió a miembros de organizaciones no gubernamentales, académicos y funcionarios del gobierno de los Estados Unidos de América que examinaron cuestiones con las que los representantes de este gobierno no estaban de acuerdo; la segunda se llevó a cabo en junio de 1998 entre funcionarios del gobierno estadounidense y la comunidad de organizaciones no gubernamentales para salvar las diferencias subsistentes en cuanto al establecimiento de una corte penal internacional permanente. El Carter Center tuvo plena participación en la Conferencia Diplomática de Plenipotenciarios que se celebró en Roma y entrañó la aprobación de la corte penal internacional el 17 de julio de 1998. El Carter Center's Human Rights Committee seguirá promoviendo el diálogo con respecto a dicha corte entre el gobierno estadounidense y la comunidad de organizaciones no gubernamentales.

4. INTERNACIONAL LIBERAL

(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1995)

La Internacional Liberal (IL) es una federación mundial de 83 partidos políticos liberales de 54 países y territorios que se fundó en 1947. La organización coordina las actividades internacionales de los partidos miembros y proporciona una plataforma para intercambiar ideas y experiencias. La organización se propone promover la libertad, la tolerancia, la democracia, el entendimiento internacional, los derechos humanos y una economía basada en los principios del mercado libre. En el momento en que se presentó el informe anterior, la IL abarcaba 73 partidos en 46 países; desde entonces se ha expandido en Europa central y oriental, Africa y - en menor medida - Asia.

En mayo de 1994, en respuesta a una carta del Director General de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO), en la que se solicitaba que la IL manifestara su opinión sobre el proyecto de plan de mediano plazo para 1996-2001 y el proyecto de programa y presupuesto para 1996-1997, la Mesa de la organización redactó una serie de observaciones en las que se hizo hincapié en la conveniencia de que las actividades de la UNESCO se orientaran aún más hacia la participación ciudadana.

En septiembre de 1994, con ocasión del Congreso de la IL en Reykjavik (Islandia), la Alta Comisionada de las Naciones Unidas para los Refugiados, Sra. Sadako Ogata, fue laureada con el Premio para la Libertad de 1994 de la Internacional Liberal. El Premio le fue otorgado como reconocimiento no sólo a su consagración a la ayuda a los refugiados de todo el mundo, sino también a la labor de la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR) en pleno. La Sra. Ogata asistió a la reunión del Comité Ejecutivo de la IL, que tuvo lugar en Berna (Suiza) en mayo de 1995, para recibir el Premio personalmente.

En 1994 y 1995, los grupos de Africa y Asia de la IL intensificaron su cooperación en las reuniones celebradas en Lilongwe y Ciudad de El Cabo y en Manila y Taipei, respectivamente. La red europea de partidos liberales, constituida conforme al Parlamento Europeo, es cada vez más sólida y eficaz.

En cooperación con el Centro Internacional de Derechos Humanos y Desarrollo Democrático, con sede en Montreal (Canadá), así como con la Internacional Socialista y la Unión Democrática Internacional, se organizó en Ottawa (Canadá), en abril de 1995, una reunión sobre el tema de los derechos humanos. En una declaración conjunta emitida después de la reunión, las organizaciones participantes pidieron que se aumentara la financiación del Centro de Derechos Humanos de las Naciones Unidas y se aplicaran en todo el mundo las distintas declaraciones y pactos sobre derechos humanos de las Naciones Unidas.

El Premio para la Libertad de 1995 fue otorgado a la Sra. Aung San Suu Kyi, de Birmania. Las solicitudes presentadas por Sir David Steel, presidente de la IL, pidiendo que lo autorizaran a visitarla para entregarle el Premio, fueron denegadas por las autoridades birmanas, que alegaron que la visita del presidente de la IL era "inconveniente".

La Red Internacional de Mujeres Liberales de la IL desempeñó un activo papel durante la Cuarta Conferencia Mundial sobre la Mujer (Beijing, septiembre de 1995). En dicha Conferencia se hizo presente una numerosa delegación y se distribuyó un folleto especial titulado "La condición jurídica y social de la mujer".

El asesinato del vicepresidente de la IL, Sr. Jorge Carpio Nicolle, que se produjo en Guatemala en 1993, ha seguido siendo en los últimos años el tema central de las actividades del Comité de Derechos Humanos de la IL. Este Comité, en colaboración con partidos miembros de la organización, ha persistido en presionar a las autoridades guatemaltecas para que emprendieran una investigación seria y llevaran a sus autores ante la justicia.

La IL fue la primera organización política que se incorporó en la World Wide Web y utilizó esta nueva tecnología para participar e informar interna y externamente. El sitio (<http://www.worldlib.org>) todavía sigue siendo uno de los sitios políticos internacionales más importantes; lo complementa un boletín semanal que aparece por correo electrónico y está al alcance de todos. El proyecto en su conjunto fue y es manejado en colaboración con otras entidades liberales internacionales. La IL ha desplegado esfuerzos por extender la utilización de esta tecnología, especialmente entre los países en desarrollo. Se trata de un proyecto en marcha que se inició en 1995. El sitio web establece enlace directamente con las instituciones de las Naciones Unidas y es habitual que el boletín contenga información sobre ellas y diversas cuestiones vinculadas con las Naciones Unidas.

En junio de 1996 se otorgó el Premio para la Libertad de 1996 al Sr. Martin Lee, prestigioso abogado y activista de la democracia en Hong Kong, región administrativa especial de China.

En septiembre de 1996 una representación de la IL asistió a la cuadragésimo novena conferencia anual del Departamento de Información Pública (DIP)/ONG, que se celebró en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York.

En marzo de 1997 la IL estuvo representada en la Comisión de Derechos Humanos, en Ginebra.

El Premio para la Libertad de 1997 fue otorgado al Sr. Olusegun Obasanjo, ex jefe de Estado de Nigeria y activista de la democracia en su país. El Sr. Obasanjo sigue recluido en prisión.

Las Naciones Unidas siempre figuraron en los programas de los congresos de la IL celebrados en septiembre de 1994, junio de 1996 y noviembre de 1997. En ellos fueron aprobadas resoluciones atinentes a las Naciones Unidas y los organismos especializados y a los temas del desarme y el mantenimiento de la paz. En la alocución que pronunció en el Congreso de 1997, el presidente de la IL, Sr. Frits Bolkestein, exhortó a aumentar la financiación destinada a la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos. El Secretario General de las Naciones Unidas fue invitado a todos estos congresos.

Durante el período comprendido entre 1994 y 1997, la IL ha asistido a las reuniones de la Asamblea Parlamentaria del Consejo de Europa. Estas reuniones congregan a parlamentarios nacionales que representan a todos los países europeos. Asimismo, la IL ha participado en los distintos foros de ONG del Consejo de Europa.

Durante el período comprendido entre 1994 y 1997 se publicaron 19 números del boletín London Aerogramme. También fueron publicados un folleto relativo a la Cuarta Conferencia Mundial sobre la Mujer; un libro, Working to End Domestic Violence, con numerosas recomendaciones sobre medidas que se deben adoptar; un manual titulado Local Politics Toolkit, y un libro sobre la historia de la IL: A Sense of Liberty. El 31 de octubre de 1996 la IL comenzó a publicar por correo electrónico un boletín semanal al que tienen acceso los partidos miembros y el gran público.

5. ORGANIZACIÓN MUNDIAL DE PROFESIONALES DE LA CONSTRUCCIÓN

(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1987)

La Organización Mundial de Profesionales de la Construcción (WOBO) ha brindado activo apoyo a la Carta de las Naciones Unidas en el período comprendido entre 1995 y 1998 y continúa realizando sus actividades, de conformidad con su carácter de entidad consultiva del Consejo Económico y Social, la Organización de las Naciones Unidas para el Desarrollo Industrial (ONUDI) y el Centro de las Naciones Unidas para los Asentamientos Humanos (Hábitat) (CNUAH), con el propósito de fomentar la educación en las ciencias de la construcción mediante la difusión de conocimientos sobre la tecnología, la legislación y la construcción y promoción de viviendas para personas sin hogar. Tiene la posibilidad de realizar, en todo o en parte, las siguientes actividades: difundir la información y las opiniones con que cuenta respecto del objetivo primordial de la organización; promover salvaguardias contra posibles peligros; encontrar métodos de prevención de incendios en los edificios existentes y en construcción; promover la tipificación de los materiales y el equipo de construcción, los artefactos y los elementos conexos, en cooperación con otras disciplinas; mancomunar los recursos de los miembros para facilitar el examen de temas de interés común y encontrar medios y arbitrios de promover la unificación de la legislación sobre la construcción, los incendios y los códigos, procedimientos, prácticas y directrices afines; impulsar la cooperación entre grupos de científicos, profesionales, especialistas y profanos que tengan objetivos e intereses similares a los de la organización, y alentar y promover en todos los países la comunicación entre ciudadanos con respecto a los progresos logrados en la consecución del objetivo primordial de la organización y, a este respecto, promover la formación en todos los países de organizaciones nacionales de profesionales de la construcción.

Aunque en el período que se examina se registró un aumento en la composición geográfica de sus miembros, no hubo cambios sustanciales en materia de recursos financieros ni tampoco afiliación a ninguna organización no gubernamental internacional reconocida como entidad de carácter consultivo.

1995

Entre el 2 y el 8 de abril se observó la Semana internacional de la seguridad en la construcción para promover en todo el mundo el uso y la comprensión de códigos de edificación, así como el efectivo cumplimiento de sus disposiciones, para garantizar la construcción de edificios sólidos y seguros. Los patrocinadores fueron Building Officials and Code Administrators International, el Consejo de profesionales estadounidenses de la construcción, el Consejo preparatorio de un código internacional, la Conferencia internacional de profesionales de la construcción, la Conferencia Nacional de Estados sobre códigos y normas de edificación, la Asociación de Profesionales de la Construcción de Ontario (Canadá), Southern Building Code Congress International y la propia Organización Mundial de Profesionales de la Construcción.

Entre el 14 y el 20 de mayo se celebró en Darwin (Australia) la Conferencia de profesionales de la construcción de los países de la costa del Pacífico, que organizó el Instituto australiano de inspectores de la construcción y patrocinó

la organización. La Junta de Gobernadores y otros miembros de la organización asistieron a la Conferencia y presentaron en su transcurso 47 documentos.

El 2 de octubre se observó el Día Mundial del Hábitat.

Entre el 19 y el 22 de noviembre el vicepresidente de la organización asistió a la Conferencia Internacional de Dubai (Emiratos Arabes Unidos) sobre mejores prácticas, organizada por la Municipalidad de Dubai como paso previo al tercer período de sesiones de la Comisión preparatoria de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre los Asentamientos Humanos (Hábitat II), prevista para junio de 1996 en Estambul (Turquía).

1996

Entre el 7 y el 13 de abril se promovió la observancia en el mundo entero de la Semana internacional de la seguridad en la construcción haciendo hincapié en el lema "Se abre la perspectiva de un mundo más seguro".

En junio el presidente y los gobernadores de la organización asistieron a la Conferencia de las Naciones Unidas sobre los Asentamientos Humanos (Hábitat II) en Estambul (Turquía).

El 7 de octubre se observó el Día Mundial del Hábitat.

Entre el 2 y el 9 de noviembre se celebró el Cuarto Congreso Mundial de Profesionales de la Construcción en el Centro de Convenciones y Exposiciones de Hong Kong. Fue patrocinado por la secretaría de la Construcción de Hong Kong, el Colegio de Arquitectos de Hong Kong, el Colegio de Ingenieros de Hong Kong, la Asociación de Proyectistas de Hong Kong y la Asociación de Agrimensores de Hong Kong. El gobernador de Hong Kong, Christopher Patten, pronunció el discurso inaugural. Delegados de Arabia Saudita, Australia, Canadá, China, Dinamarca, Egipto, Emiratos Arabes Unidos, Estados Unidos de América, Hong Kong (región administrativa especial de China), India, las Islas Malvinas (Falkland), Japón, Nueva Zelandia, Polonia, el Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte y Singapur presentaron documentos sobre el tema "El entorno de la construcción en una encrucijada: hacia un futuro sostenible".

1997

Entre el 6 y el 12 de abril se promovió la observancia en el mundo entero de la Semana internacional de la seguridad en la construcción.

Entre el 28 de abril y el 7 de mayo el presidente fundador de la organización asistió al sexto período de sesiones de la Comisión de Asentamientos Humanos celebrado en Nairobi (Kenya).

El 14 de mayo la Junta de Gobernadores de la organización celebró su reunión en Dubai; posteriormente se entrevistó con representantes de la Asociación de contratistas de los Emiratos Arabes Unidos.

El 6 de octubre se observó el Día Mundial del Hábitat.

1998

El 9 de marzo la Junta de Gobernadores de la organización sesionó en Northampton (Reino Unido) en las instalaciones cedidas por la Asociación de Ingenieros civiles, cuyos representantes también participaron en la reunión. Un representante del Consortium of European Building Control explicó a la Junta los propósitos y la misión del Consorcio, así como sus orígenes y proyectos actuales. El Consorcio comprende 19 organizaciones de 14 países. La información sobre la Association d'Experts Européens du Bâtiment et de la Construction, una organización europea de inspectores de la construcción de la que forman parte 12 organizaciones nacionales y más de 80.000 inspectores, fue presentada por uno de sus representantes. Se propuso que tanto el Consorcio como la Asociación examinaran la posibilidad de afiliarse a la Organización Mundial de Profesionales de la Construcción. Cada entidad podría seguir desarrollando sus propias actividades y la Organización Mundial llevaría a cabo la adaptación de los sistemas nacionales y regionales resultantes.

Entre el 5 y el 11 de abril se promovió en el mundo entero la observancia de la Semana internacional de la seguridad en la construcción con el lema "Por un mañana más seguro".

El 12 de mayo y el 8 de septiembre el presidente fundador de la organización se reunió con el Subsecretario General Interino, el Director Ejecutivo del CNUAH en Nairobi (Kenya) y sus colegas para examinar las posibilidades de construir una Casa Hassan Fathy en la sede de Hábitat y de modificar los códigos y reglamentos de edificación, planificación y otras cuestiones relacionadas con la construcción en los casos de países que todavía no lo hubieran hecho.

Entre el 6 y el 12 de septiembre el presidente fundador de la organización asistió a la 76ª Conferencia anual sobre educación y reforma del código de edificación de la Conferencia Internacional de Profesionales de la Construcción de San Diego, California (Estados Unidos de América).

Entre el 22 y el 28 de septiembre el presidente fundador de la organización asistió a la exposición de materiales de construcción denominada Expo 98, que se celebró en Nairobi (Kenya) y comprendió una importante conferencia sobre la industria de la construcción.

El 5 de octubre se observó el Día Mundial del Hábitat y se hizo hincapié en el lema "Ciudades más seguras".

WOBO News aparece cada semestre y WOBO Newsletter es un boletín informativo trimestral que publica la filial de la organización de la región del Pacífico sudoriental.
